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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Walle 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 05.05.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:23 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeisterin  
Frau Monika Gronewold  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Holm Eggers  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Robin Borgert  
Herr Dieter Franzen  
Herr Tim Grübner  
Herr Johann Jütting  
 
Radverkehrsbeauftragter  
Frank Patschke  
 
von der Verwaltung  
Herr Horst Feddermann Bürgermeister 
Herr Uwe Goemann Protokollführer 
Herr Michael Kuhn  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Harmine Jütting  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Frau Ortsbürgermeisterin Gronewold eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 24.03.2021 
 
Das Protokoll vom 24.03.2021 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Bents beschwert sich über die durchgeführte Grabenreinigung in der Extumer Brücken-
straße. Der Aushub sei erneut nicht abgefahren worden und nun sei sein Grundstück verun-
reinigt. Herr Bents fragt nach der Entsorgung. Zudem seien die Grenzsteine durch den Gra-
benaushub nicht mehr sichtbar. Hier solle Abhilfe geschaffen werden. 
 
 
TOP 6 Aussprache und Beschlussfassung über die vorherige Straßen- und Wege-

bereisung 
 
Frau Gronewold berichtet über die vorherige Straßen- und Wegebereisung. 
 
 
TOP 6.1 Jugendheim 
 
Zu Beginn wurde das Jugendheim in Augenschein genommen. In der Küche sei der Fußbo-
den stellenweise abgängig. Bei der Haupteingangstür löst sich auf beiden Seiten der Putz 
von den Wänden. Auch die unteren Fliesen sind locker. Hier sollte mit wenig Aufwand eine 
Instandsetzung möglich sein. 
 
 
TOP 6.2 Sportplatz Walle 
 
Auf dem Sportplatz sollte die Aschenbahn möglichst noch vor Saisonbeginn gesäubert bzw. 
der Grünbelag entfernt werden. 
 
 
TOP 6.3 Leitpfähle Spaalstraße 
 
In der Spaalstraße in Richtung Moordorfer Straße wurden neue Leitpfähle auf städtischem 
Grund aufgestellt. Hier solle geprüft werden, wer die Aufstellung veranlasst habe. Sei dies 
auf Privatinitiative geschehen, müssten die Leitpfähle entfernt werden. Bereits an anderer 
Stelle musste ein Rückbau über die Zahlung eines Bußgeldes erzwungen werden. 
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TOP 6.4 Bentgrasweg 
 
Im Bentgrasweg von der Argestraße kommend müssten auf der linken Ecke die Bankette 
erneuert werden. 
 
 
TOP 6.5 Im Weißen Moor 
 
Im Weißen Moor Ecke Horumer Straße müssten die Bankette erneuert werden. 
 
 
TOP 6.6 Wallster Postweg 
 
Das Bankett am Wallster Postweg auf Höhe Hausnummer 26 weist tiefe Spurrillen auf. Diese 
sind zu beseitigen. 
 
Der danebenliegende Graben ist schon fast komplett zugefallen. Er ist wieder ordnungsge-
mäß herzustellen. 
 
Vor Hausnummer 27 ist der Graben mit Bohrschlämmen verunreinigt. Hier sollte der Verur-
sacher aufgefordert werden, diese zu beseitigen. 
 
 
TOP 6.7 Ortsschild Wallster Postweg 
 
Der Pfeilwegweiser „Walle“ am Wallster Postweg von der Emder Straße kommend sei in 
einem desolaten Zustand und müsste erneuert werden. 
 
 
TOP 6.8 Woldenweg 
 
Im Woldenweg in Richtung Emder Straße müsste der Durchlass gespült werden. 
 
 
TOP 6.9 Spiegel 
 
Herr Hippen vom Kölkeweg 52 schlägt vor, wegen der schlechten Sichtverhältnisse an der 
Ecke Kölkeweg / Argestraße einen Spiegel aufzustellen. Nach kurze Aussprache über die 
Vor- und Nachteile wird einvernehmlich festgelegt, dass kein Spiegel an dieser Stelle aufge-
stellt werden soll. 
 
 
TOP 6.10 Kölkeweg 
 
Im Kölkeweg von der Horumer Straße bis zum Wollgrasweg müsste das Straßenpflaster in 
Teilbereichen aufgenommen und ausgebessert werden. 
 
 
TOP 6.11 Spaalstraße 
 
In der Spaalstraße geht das Pflaster auseinander und die Pflasterfugen werden immer brei-
ter. Dies ist in Hinblick auf eine mögliche Verkehrsgefährdung zu kontrollieren. 
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TOP 6.12 Extumer Brückenstraße 
 
Die durchgeführte Grabenreinigung sei zu prüfen (siehe TOP 5). Zudem sind die Brücken-
rampen in einem desolaten Zustand und müssen repariert werden. 
 
 
TOP 7 Vorstellung Projekt "Solarpark Walle" durch Herrn Samuels 
 
Frau Gronewold begrüßt die Herren Jann-Heiko und Karsten Samuels, beide Geschäftsfüh-
rer der sich in Gründung befindlichen Auricher Grünstrom GmbH (AGS). Herr Samuels stellt 
den Ortsratsmitgliedern das Investitionsvorhaben ausführlich vor. Die AGS plant auf einer 
Fläche von 20 Hektar (Ortsteile Walle und Extum) einen Solarpark mit bis zu 80.000 Modu-
len. Es könnten ca. 30.000 Personen CO2-neutral mit Strom versorgt werden. Besonders 
hervorgehoben wird die innovative und kostenoptimierte Gestelltechnik, die mit einer flachen 
und niedrigen Bauhöhe von ca. 1 Meter eine optimierte Ausbeute über den Tagesverlauf 
durch eine Ost-West-Ausrichtung ermöglicht. Der Eingriff in das Landschaftsbild sei dadurch 
minimiert und zudem ergeben sich viele Rückzugsmöglichkeiten für Tiere. Eine Einspeisezu-
sage liegt bereits jetzt vor, so dass der Transport und die Vermarktung des erzeugten Stro-
mes gesichert seien. Die AGS plane den Strom nicht über das EEG sondern frei an der Bör-
se zu vermarkten. Es gäbe bereits eine Vielzahl von Interessenten. Perspektivisch seien 
über die Stromerzeugung und Stromvermarktung hinaus Installationen von Ladeparks oder 
eine Power-to-Gas Anlage denkbar. Herr Samuels stellt klar, dass er durchaus als Unter-
nehmer handele, dieses Projekt aber auch eine Herzensangelegenheit für ihn sei. Die Fol-
gen des Klimawandels seien allgegenwärtig. Dennoch ist Herr Samuels davon überzeugt, 
dass der Klimawandel noch gestoppt werden könne. Der Solarpark sei ein Beitrag dazu. Da 
ein Teil der Flächen umstritten sei, sichert Herr Samuels zu, alle Anwohner umfänglich zu 
informieren und einzuladen. Die Sorgen und Anregungen werden ernst genommen. In Walle 
gibt es bereits seit 14 Jahren ein Solarfeld, bislang gab es keine Beschwerden. Nach Instal-
lation des Solarparks könnte eine vorhandene Windenergieanlage zurückgebaut werden. 
 
Im Anschluss an den Vortrag beantworten die Herren Samuels ausführlich die Anfragen der 
Einwohner und der Ortsratsmitglieder unter anderem zu den Flächenverfügbarkeiten, Kom-
pensationsmaßnahmen, Abständen zwischen den Modulen sowie Pflegemaßnahmen. Ins-
gesamt wird das Vorhaben von den Ortsratsmitgliedern sehr befürwortet. Frau Gronewold 
verliest im Anschluss einen Empfehlungsbeschluss. 
 
 
TOP 7.1 Beschlussfassung zum Projekt "Solarpark Walle" 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Ortsrat empfiehlt für die Einrichtung des Solarparks in Walle im Parallelverfahren den 
Flächennutzungsplan zu ändern und das Aufstellungsverfahren für einen Bebauungsplan 
einzuleiten. Es wird darauf hingewiesen, dass das nur für den Teilbereich im Ortsteil Walle 
gilt. Für die Flächen im Ortsteil Extum ist der Ortsrat Extum / Haxtum / Kirchdorf / Rahe zu-
ständig. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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TOP 8 Erweiterung Öffnungszeiten Kindergarten Rappelkiste Walle e.V. 
 
Einleitend begrüßt Frau Gronewold die Leiterin sowie den Vereinsvorstand des Kindergar-
tens und erörtert die Problematik. In Walle sei die Kinderbetreuung nur vormittags (also bis 
maximal 13:30 Uhr) möglich. Eine Krippengruppe gibt’s es bislang nicht. Aus Sicht von Frau 
Gronewold sei dieser Zustand nicht mehr zeitgemäß. Herr Borgert kann dies nur bestätigen. 
Eltern, die auf eine Ganztagsbetreuung angewiesen seien, müssten ihr Kinder in anderen 
Einrichtungen unterbringen. Besser wäre eine Betreuung vor Ort. 
 
Der Vorstand des Elternvereins berichtet über die letztmalig in 2014 durchgeführte Befra-
gung zur Erweiterung der Öffnungszeiten. Bereits damals sei das Interesse groß gewesen, 
die Betreuungszeiten zu erweitern. Dies kann durch die Leitung des Kindergartens nur be-
stätigt werden. Die Kindergärten führen die Elternlisten. Viele Anmeldungen werden auf-
grund der maximalen Betreuungszeit von 30 Stunden für berufstätige Eltern wieder zurück-
gezogen. Auch hinsichtlich der Einrichtung von Krippenplätze sei der Bedarf vorhanden, hier 
müsste jedoch geprüft werden, ob dieser durch die umliegenden Plätze gedeckt werden 
könnte. 
 
Herr Franzen merkt an, dass sich der Ortsrat bereits vor zwei Jahren mit der Thematik be-
fasst habe. Der Ortsrat habe bereits damals signalisiert, sich jederzeit für die Belange des 
Kindergartens einzusetzen. Ein solcher Wunsch hätte schon früher vorgetragen werden sol-
len. Vom Vorstand bzw. von der Kindergartenleitung wünscht sich Herr Franzen jetzt eine 
Aufstellung, was genau gewünscht sei. Danach müsse geprüft werden, was möglich sei. 
 
Insgesamt befürwortet der Ortsrat die Erweiterung der Öffnungszeiten. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Ortsrat empfiehlt, die Schaffung von Ganztagsgruppen (bis 16:00 Uhr) im Ortsteil Walle. 
 
Hinsichtlich der Einrichtung einer Krippengruppe solle Kontakt mit dem Schulamt, Herrn 
Fachbereichsleiter Kuiper und letztlich dem Jugend-, Sport- und Sozialausschuss aufge-
nommen werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 9 Haushalt 2021 
 
Der Haushaltsplanentwurf 2021 wurde bereits in der Sitzung am 24.03.2021 vorgestellt und 
ohne Änderungsempfehlungen zur Kenntnis genommen. Mit der Ergänzungsvorlage 
21/026/3 wurde eine aktuelle Veränderungsliste vorgelegt. Aufgrund der Erhöhung des Plan-
ansatzes für die Gewerbesteuer sei eine erneute Anhörung der Ortsräte erforderlich. Weitere 
Veränderungen, die den Ortsteil Walle betreffen, sind in der Veränderungsliste nicht enthal-
ten. Herr Franzen weist auf das Produkt 421-010 „Sportförderung“ hin. Der Jugend-, Sport- 
und Sozialausschuss hat im Rahmen der Haushaltsberatungen bei diesem Produkt die Ziele 
ergänzt. Bei der Erarbeitung von Konzepten für die Sportanlagen wurde Tannenhausen ge-
strichen. Walle hingegen wurde beibehalten und habe nach wie vor Relevanz. Zudem sei ein 
viertes Ziel aufgenommen worden, die Erstellung eines Sportentwicklungsplanes. In diesen 
Sportentwicklungsplan werde auch das Sportangebot in Walle einbezogen. 
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TOP 9.1 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2021 - Einbringung des 
Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 21/026/3 

 
Der Ortsrat Walle nimmt den Haushaltsentwurf 2021 inklusiver der 1. Veränderungsliste ein-
stimmig zur Kenntnis. 
 
 
TOP 10 Kenntnisgaben 
 
Herr Franzen berichtet aus der letzten Jugend-, Sport- und Sozialausschusssitzung, dass für 
die Schulen in Aurich ein Budget zur Gewaltprävention beschlossen wurde. Das Sozialver-
halten der Kinder habe sich geändert, dieser Tendenz solle mit der Präventionsarbeit entge-
gengewirkt werden. 
 
 
TOP 11 Ernennung des stellvertretenden Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Wal-

le 
Vorlage: 21/088 

 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Herr Thorsten Fleßner wird unter Fortdauer des Beamtenverhältnisses als Ehrenbeamter auf 
Zeit für weitere sechs Jahre zum stellvertretenden Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Wal-
le ernannt. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 12 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Berichte, Wünsche oder Anregungen werden nicht vorgetragen. 
 
 
TOP 13 Anfragen an die Verwaltung 
 
Herr Franzen erkundigt sich, ob der Besuch des Bürgermeisters einen besonderen Grund 
habe. Herr Bürgermeister Feddermann erläutert seine Intention. Er möchte gerne jeden Orts-
rat mindestens einmal persönlich aufsuchen, um herauszufinden, welche Themen die Ort-
steile beschäftigen. Sofern eine Aussprache zu gewissen Themen gewünscht sei, bittet der 
Bürgermeister um vorherige Anfragen. Herr Eggers äußert sich anerkennend über den Be-
such des Bürgermeisters. Er gibt jedoch zu bedenken, dass man Anfragen erst stellen kön-
ne, wenn man über einen solchen Besuch Bescheid wüsste. Die Schaffung neuer Bauplätze 
sei immer ein aktuelles Thema für die Ortsräte. Herr Feddermann bestätigt, dass das Thema 
Bebauung nicht immer ganz einfach sei. Der heutige Besuch sei sehr spontan zustande ge-
kommen, ein nächster Termin werde früher mitgeteilt. Frau Gronewold weist in diesem Zu-
sammenhang auch auf die regelmäßig stattfindenden Termine des Bürgermeisters und aller 
Ortsbürgermeister/-innen hin. 
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TOP 14 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Der neue Radverkehrsbeauftragte für Aurich, Herr Patschke, nutzt daher die Gelegenheit, 
um sich kurz den Ausschussmitgliedern vorzustellen. Herr Patschke stehe im Dialog zur 
Verwaltung und würde sich über Einladungen bzw. Anfragen aus den Ortsteilen sehr freuen. 
 
 
TOP 15 Schließung der Sitzung 
 
Frau Ortsbürgermeisterin Gronewold bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die 
Sitzung um 20:23 Uhr. 
 
 
 
 
_________________________________  _______________________________ 
Frau Gronewold (Ortsbürgermeisterin)  Herr Goemann (Protokollführung) 
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